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Niederschrift
zur Sitzung des Schul-, Sport- und Kulturausschusses der

Gemeinde Holm (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Beratende Mitglieder

Gäste

Protokollführer/-in

Verwaltung

Sitzungstermin: Mittwoch, den 30.08.2023

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 21:45 Uhr

Ort, Raum: Haus der Gemeinde Holm, Schulstraße 12, 25488
Holm

Frau Carina Engel SPD
Herr Uwe Hönke

Frakti
on Die Grünen Holm

Stv. Vorsitzender

Herr Bürgermeister Uwe Hüttner
CDU

Herr Jürgen Knauff CDU
Herr Jörn Krause CDU
Herr Bernd Lottmann

Frakti
on Die Grünen Holm
Herr Ali Topkoc SPD
Frau Anke Weidner-Hinkel CDU
Herr Tobias Zeitler CDU

Herr Walter Frank CDU
Herr Dietmar Voswinkel SPD

Frau Maren Felicia Barck Schulleiterin
Heinrich-
Eschenburg-
Schule Holm

Schulleiterin

1 Einwohner

Frau B. Müller

Frau Pagelkopf
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Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Beratende Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 16.08.2023 einberufen. Der
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Schul-, Sport- und Kulturausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 8 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit
ausgeschlossen.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Herr Joachim Corleis CDU
Herr Jan-Peer Koinecke

Frakti
on Die Grünen Holm

Vorsitzender

Frau Ilka Fronia Vorsitzende
Kulturverein
Holm e.V.

Vorsitzende
Kulturverein Holm
e.V.

Frau Mirja Härtel-Dittmann Elternbeirat HES
Holm

Vorsitzende
Elternbeirat HES
Holm

Frau Angelika Kleinwort Vors.
Betreuungsschul
e Holm

Vorsitzende
Betreuungsschule

Frau Kim Müller Vertreterin des
TSV Holm

TSV Holm

1. Begehung der Holmer Spielplätze, Start um 18.30 Uhr, Treffpunkt am Haus der Gemeinde

2. Fortführung der Sitzung im Haus der Gemeinde ab 19.30 Uhr

3. Verpflichtung von bürgerlichen Mitgliedern

4. Mitteilungen

5. Einwohnerfragestunde

6. Ergebnis Begehung Holmer Spielplätze, Antrag der CDU Fraktion
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Protokoll:

7. Verschiedenes

zu 1 Begehung der Holmer Spielplätze, Start um 18.30 Uhr, Treffpunkt am
Haus der Gemeinde

Nach Eintreffen aller Gremium-Mitglieder sowie Frau Pagelkopf vom Amt
wurde um 18:30 Uhr die Sitzung eröffnet. Es wurden die 5 gemeindlichen
Spielplätze angefahren und begutachtet.

Alte Schmiede
Am Sportplatz
An de Masch
Im Sande
Heinrich-Eschenburg-Weg

Auf dem Spielplatz Am Sportplatz muss der Übergang zum Turm
kindergerecht gesichert werden.
Die Rutsche beim Spielplatz Heinrich-Eschenburg-Weg ist noch als sicher
eingestuft, allerdings sollte diese künftig ersetzt werden.
Auf dem Spielplatz im Sande ist ein neues Spielgerät für Kleinkinder
aufgebaut, welches durch die AktivRegion gefördert ist. Die Sandkiste
muss noch umgesetzt und befüllt werden.
Es wurden Ideen der Umgestaltung und Optimierung dargestellt. Im
Allgemeinen sind die Spielplätze, bis auf kleinere Mängel, in einem sehr
guten Zustand und werden im Dorf gut angenommen und bespielt.
Um 19:35 wird die Besichtigung beendet und die Sitzung unterbrochen.

zu 2 Fortführung der Sitzung im Haus der Gemeinde ab 19.30 Uhr

Die Sitzung wurde im 19:46 Uhr im Haus der Gemeinde weitergeführt.

zu 3 Verpflichtung von bürgerlichen Mitgliedern

Der Bürgermeister Herr Hüttner verpflichtet zunächst die neuen
bürgerlichen Mitglieder des Schul-, Sport- und Kulturausschusses der
Gemeinde Holm:
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Uwe Hönke
Ali Topkoc
Frank Walter

zu 4 Mitteilungen

Herr Hönke begrüßt nochmal alle Anwesenden und benennt die Termine,
die demnächst anstehen.
03.09. Ping Pong Road
09.09. Holmer Apfelfest
29.09. Ernteball
01.10. Erntedankfest
Es soll einen gemeinsamen Terminkalender geben, wo insbesondere die
Nutzung der Räumlichkeiten in der Schule aufgezeigt sind. Es müssen im
Jahr vier Veranstaltungen dort stattfinden, da die multifunktionale Nutzung
der Aula an Fördergelder geknüpft ist.
Die nächsten Termine sind:
-Sportlerehrung
-Seniorenweihnachtsfeier am 02. Advent
-Neujahresempfang

zu 5 Einwohnerfragestunde

Zur Einwohnerfragestunde meldet sich Frau Andrea Baese von der Sparte
Tennis zu Wort und erörtert die momentane Situation.
Es sind derzeit 100 Erwachsene und 77 Kinder in der Tennis-Abteilung,
und gerade bei den Kindern zeichnet sich ein Zuwachs ab. Allerdings stellt
sich die Frage, wie es in der jetzt startenden Hallensaison weitergehen
soll, da die Zusage der Nutzung der Hallen bei Kessy nur bis zu den
Herbstferien garantiert ist. Auch weist Frau Baese daraufhin, dass auch 2
hauptberufliche Trainer betroffen sind.
Die Situation wurde bereits in mehreren Ausschüssen diskutiert und der
Wunsch der Gemeinde besteht, die Hallen weiterbetreiben zu wollen. Zur
Kostenfeststellung ist ein Architekt beauftragt. Das suggeriert eine
eindeutige Absichtserklärung zum Kauf, was Grundlage sein solle, eine
verbindliche Zusage zu Nutzung der Hallen bis Ende des Jahres
herbeizuführen.
Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, beendet Herr Hönke die
Einwohnerfragestunde.
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zu 6 Ergebnis Begehung Holmer Spielplätze, Antrag der CDU Fraktion

Die Begehung der Spielplätze wird nochmal zusammengefasst. Insgesamt
wurden keine erheblichen Mängel festgestellt, da u.a. die Geräte
regelmäßig vom TÜV abgenommen werden. Auch der Sand in den
Spielkisten wird immer wieder ausgetauscht. Frau Pagelkopf wird gebeten,
Ideen aufzuzeigen, auf welchen Spielplätzen Geräte ergänzt werden
können, hierzu sind auch entsprechende Fördermöglichkeiten zu prüfen.

zu 7 Verschiedenes

Herr Hönke übergibt das Wort an die Schulleitung Frau Barck, die zuerst
eine Einladung an die Ausschussmitglieder ausspricht, um das
pädagogische Programm vorzustellen und im Rahmen einer Hospitation
am schulischen Lernalltag teilzunehmen, um hier eine intensivere
Vernetzung zwischen Ausschuss und Schule herzustellen.
Die Trägerschaft wird von der Gemeinde übernommen. Frau Jabs und
Frau Kleinwort führen derzeit eine Bestandsaufnahme der
Betreuungsschule durch.
Die Personalnot ist spürbar, hier sei prüfen, ob auch mit
Gehaltsanpassungen gut qualifizierte Fachkräfte beworben und auch
gehalten werden können.
Die Baumaßnahmen sind soweit beendet, in diesem Zusammenhang hebt
Frau Barck die Zusammenarbeit und das große Engagement seitens des
Bauhofes hervor.

Die nächste Sitzung soll nach einer vorangegangenen Begehung der
Schule in der Schulaula stattfinden.

Herr Aubrecht von der TSV-Sparte Fußball meldet sich zu Wort und stellt
anhand einer Präsentation Grundlegendes zum Verein dar, weist auf
Mängel der Sportanlage hin und zeigt Lösungswege auf, die Anlage
wieder zu ertüchtigen und alle Bereiche bespielbar zu machen.
Die Präsentation wird Protokollanlage 1.

Herr Aubrecht berichtet, dass das Bewässerungssystem installiert ist und
hebt auch hier die gute Zusammenarbeit mit den Kollegen des Bauhofs
hervor.

Frau Weidner-Hinkel fragt, ob der Kunstrasenplatz aus Sicht eines
Sportlers so gut sei. Die Meinung gehen hier weit auseinander, meint Herr
Aubrecht, bei Kindern kommt der Kunstrasen gut an, zudem bietet er mehr
Möglichkeiten zur Ausübung alternativer Sportarten. Herr Topkoc, der
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Für die Richtigkeit:

Datum: 27.09.2023

selber Fußball spielt, ergänzt aus eigener Erfahrung, dass er den
Kunstrasenplatz bevorzuge. Er ist belastbarer und ganzjährig bespielbar.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, schließt Herr Hönke
die Öffentlichkeit um 21:25 Uhr zur Beratung des nichtöffentlichen Teils
aus. Herr Dietmar Voswinkel verlässt aus Befangenheitsgründen den
Raum.

()
Frau

(B. Müller)
Protokollführerin


